
ЧЕЛОВЕК В ЖИЗНИ ДОЛЖЕН...

РАБОТА ЧЕРНА, ДА ДЕНЕЖКА БЕЛА

КУПАНИЕ В ПЕРВОМ: ЗА/ПРОТИВ?

С ПЕСНЕЙ НА УЛИЦУ? СМЕЛЕЕ...
Казалось бы, чего проще: разноси тарелки, да со-
бирай чаевые. А вот сколько «подводных камней» 
таит в себе профессия официанта читайте на...

Надо ли заходить в Первое озеро, если, с одной 
стороны пляж открыт официально, а с другой, все 
только и твердят, что вода в нем грязная...

Наш юнкор замахнулся на очередной эксперимент —
субботний вечер провел на Кировке в роли уличного 
музыканта. Как все происходило, читайте на...

c. 3 c. 6

c. 7

Вот и настало долгожданное лето! Самое время на-
браться сил и ярких впечатлений, чтобы хватило на год 
вперед. Родители «пристраивают» своих неугомонных 
чад, оставшихся в городе, в детские лагеря при школах, 
ребята постарше выбирают трудовые отряды. Но ни там, 
ни там скучать не приходится. В начале июня на базе ЦДЮ 
среди этих ребят проводились традиционные соревнова-
ния «Мы — олимпийские надежды». В спартакиаду были 
включены такие дисциплины, как веселые старты, сило-
вое многоборье, встречная эстафета, пионербол, мини-
футбол и шашки. Ребята были разделены на 3 возрастные 
категории — младшая, средняя и старшая. Недетский дух 

соперничества присутствовал в каждой команде юных 
спортсменов. Атмосфера такая, словно ты оказался на на-
стоящих Олимпийских играх. Болельщики срывали голоса, 
участники разбивали коленки, но игра продолжалась, и, 
скажу вам больше, она стоила свеч. Даже если старт был 
неудачным — это не повод опускать руки и сдаваться. 
Как говорится, падай, но поднимайся. Соревнования есть 
соревнования. И в каждых из них есть победители и по-
бежденные. 542 человека из 13 образовательных учреж-
дений района приняли участие в спортивных состязаниях. 
Первое место заняла команда школы 106,второе — 116, 
третье разделили команды из школ 155 и 62.•
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«Ажурсталь» И.Ю. Андросовым.
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Точка зрения
главного редактора

Татьяна Николаевна 
Черкас

Пронзительно! Толь-
ко таким словом я могу 
охарактеризовать вы-
пускной вечер, который 
прошел в редакции. В 
этом году у нас пять 
выпускников, а вернее 
шесть, так как Влада 
Шваб закончила кол-
ледж и поступает в вуз. 
Сердце болит, когда 
знаешь, что редакция 
вновь оголилась и при-
дется прикладывать 
массу усилий, чтобы но-
вые ребята добились тех 
же результатов, что и 
нынешние выпускники. 
Софья Потапова, Настя 
Устьянцева, Женя Ба-
талина, Камелия Бики-
неева, Света Велина — 
сегодняшний выпуск по 
большей части состоит 
из их материалов, ведь 
июньский номер — это 
последняя возможность 
опубликоваться в газе-
те. Многие из них со-
бираются связать свою 
жизнь с журналистикой, 
но как бы не поверну-
лась судьба, наши за-
нятия им пригодятся и 
никогда не забудутся.

А у нас, скорее все-
го, грядут перемены. 
Пока рано о чем-то го-
ворить, но радует одно 
— администрация Трак-
торозаводского района 
обратила пристальное 
внимание на наше изда-
ние, и теперь помогают 
нам всеми силами. Что 
из этого получится, уз-
наем в сентябре•

коротко о...
самом главном
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Областные соревнова-
ния по ракетному моделиро-
ванию среди ребят школьно-
го возраста прошли 1 июня 
с 11:00 на территории парка 
имени Терешковой (запуск) 
и в ДЮСШ по техническим 
видам спорта. «Ракеты детям 
не игрушка» — можете по-
думать вы. Но как бы ни так! 
Свои поделки участники кру-
тят в руках как хотят, пока не 
приходит время старта. На-
чало — самая занимательная 
часть для зрителя. Хватает 
одной секунды, чтобы, будто 
по волшебству, конструкции 
преодолели земную грави-
тацию  и умчались ввысь, к 
солнцу. Только «магии» этой 
хватает ненадолго и от стре-
мительного падения спасает 
только вовремя раскрыв-
шийся парашют. 

Восхищаться моментами 
«антигравитации» времени 
нет, впереди участников ждет 
3 этапа: S3, S6, S7. S3 — пара-
шют. На данном этапе учиты-
вается командная работа, да 
и дело ответственное. Соору-
дить парашют из предостав-
ленных материалов, да еще 
и такой, чтобы удержал ра-
кету? Все реально, действия 
участникам уже знакомые. 
S6 — лента. Нет, речь не о тех 
ленточках, которые можно 
встретить в швейном отделе. 
Тормозные ленты — вот еще 

один материал, с которым 
приходится встречаться в 
этой сфере. S7 — количество 
ракет. Вот тут-то уже идет 
личный зачет! Полагаться 
можно только на себя. Цель: 
собрать качественную раке-
ту. Пусть в своей мастерской 
это и можно назвать «делом 
житейским», но в атмосфере 
конкуренции с этим все идет 
сложнее и нужно быть не про-
сто лучшим, а самым лучшим. 

Так как это соревнование, 
есть и победители, которые 
получат свою награду. Пер-
вое место в общекомандном 
зачете заняли спортсмены из 
Троицка, второе — из Чебар-
куля, а вот на третьем месте 
наши ребята, которые зани-
маются в ДЮСШ по техниче-
ским видам спорта.• 

АННА РЕДЬКИНА

У кого-то праздник «День защиты де-
тей» начинается со слов: «Ура! Кани-
кулы!», а у некоторых сверстников: 

«Ракеты на старт!» ...

ПРЕОДОЛЕВАЯ 
ГРАВИТАЦИЮ В районе в этом году 23 

золотых и 25 серебряных ме-
далистов. Итого 48 отлични-
ков! Максимальное количе-
ство медалей (7+5) получили 
выпускники лицея 102, чуть 
меньше у ребят из школ 84 
(2+4), 52 (3+2), лицея 120 (1+4), 
101 (3+1), 155 (2+2), 81 (3), 112 
(1+2). Еще в пяти школах по 
одному-два медалиста. 

***
Всего высшую оценку по 

итогам ЕГЭ в районе получи-
ли 6 ребят. В школе 112 два 
«стобальника» — по русскому 
языку и по химии. Химия сда-
на на «отлично» еще ребятами 
из школ 52 и 102. Но самая 
большая гордость района — 
это два высших результата по 
литературе! И все они полу-
чены ребятами из школы 19 у 
педагога Т.Е.Третьяковой. 

***
В этом году в июне были 

организованы два трудовых 
отряда главы администрации 
города (школы 107, 59), два 
отряда главы администрации 
района (школы 39 и 19 ), пять 
отрядов депутата Шумакова и 
12 (!) отрядов фирмы «Бовид»! 

***
15-16 июня спортсмены 

из клуба дзюдо «БудоКвест» 
(ЦДЮ) приняли участие в от-
крытом чемпионате Евро-
пейских клубов по дзюдо в 
Болгарии (Пасарджик.) Васи-
лий Ковалев (шк.155) привез 
серебряную медаль, а Давид 
Агаев (шк.112) бронзовую 
(педагоги С.Ф.Андреевских и 
Н.П.Лосева).•

***
С 28 мая по 8 июня в по-

селке Лоо (г. Сочи) прошел 
Всероссийский турнир па-
мяти Президента федерации 
шашек России Р.Р.Арутюняна. 
Золотую и бронзовую медали 
привезла Нина Ситчихина 
(шк. 84, 2003-2004 г.р.), золо-
тую медаль у Ольги Аксено-
вой (шк.84, 2005 г.р. и моложе), 
бронзовые медали получили 
Дима Усов и Женя Севостья-
нов (шк.84, 2003-2004 г.р.), тре-
тье место и у Влада Крупни-
кова (шк.116, 1997-1999 г.р.). 
Педагог В.А.Гребенщиков.•
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Если бы не Совет директоров нашего района, газета «То4ка 
ЗРения» уже перестала бы существовать. Так как благодаря 
его финансовой поддержке, мы смогли закрыть долги перед 

типографией за прошлый год и выходить в этом. Что это за органи-
зация, чем она занимается, об этом разговор с Игорем Юрьевичем 
Андросовым, председателем Совета директоров Тракторозаводского 
района, генеральным директором ООО «Ажурсталь».

ЧЕЛОВЕК В ЖИЗНИ 
ДОЛЖЕН СЕБЯ РЕАЛИЗОВАТЬ

— Уважаемый Игорь Юрьевич, рас-
скажите, пожалуйста, о том, что такое 
Совет директоров, и чем он занимается. 

— Совет директоров был создан до-
вольно давно, еще до того, как я туда при-
шел. Такая организация существует при 
многих районных администрациях горо-
да. Изначально Совет был создан дирек-
торами предприятий, чтобы оказывать 
финансовую помощь развитию района.  
Для этого нужен был расчётный счёт. Ад-
министрация таким счётом не обладает. 
Поэтому необходимо было создать Совет 
директоров, написать устав. С помощью 
Совета мы смогли собрать деньги на ре-
ализацию многих проектов. Посмотрите, 
например, как преобразился парк «Сад 
Победы» после реконструкции.

— А сколько организаций входит в 
состав Совета директоров?

— В Совет директоров входит 28 
крупных организаций и предприятий 
Тракторозаводского района. Это и «Тур-
бина», «Уралтрак», и «Ажурсталь», и «Ко-
нор», и «Бовид», и многие другие крупные 
предприятия, которые могут реально 
помочь району. Мы собираемся, заслу-
шиваем администрацию района, где чи-
новники отчитываются, куда потрачены 
денежные средства. На последнем за-
седании, которое состоялось в апреле, 
выступали и П.И. Антипин, первый заме-
ститель главы администрации, и В.Б. Реп-
кин, заместитель главы администрации, и 
многие другие, они отчитались за первый 
квартал текущего года. 

Крупная сумма была потрачена на то, 
чтобы отремонтировать и создать заново 
хоккейные корты в разных микрорайо-
нах. На сегодня Тракторозаводский рай-
он лучше всех обеспечен хоккейными 
площадками. Один из наших последних 
больших проектов — строительство фут-
больного поля «Форвард».

— Давайте об этом поподробнее.
— Футбол — замечательная вещь! А 

в нашем районе футбольного поля про-
сто не было. Я считаю правильным, что 
Совет директоров принял решение о фи-
нансовой помощи в строительстве фут-

больного стадиона «Форвард». Теперь 
там играют не только дети, но и команда 
предприятия «Ажурсталь», например, 
тоже гоняет на поле мяч.

— А что касается «Сада Победы»? 
— Такой масштабной реконструкции 

парка без финансовой помощи Совета 
директоров просто не было бы: тротуа-
ры, новые деревья, создание музея во-
енной техники и много другое… Наша 
фирма «Ажурсталь» все фонари и лавоч-
ки для парка делала. Сам кладу на счёт 
парка деньги, чтобы потом эти средства 
можно было реализовать, помочь райо-
ну. Я считаю, что наш парк Победы един-
ственный, где можно спокойно пройтись, 
погулять, отдохнуть, без помпезности. 

— А что представляет собой ООО 
«Ажурсталь»? 

— Предприятие было создано де-
сять лет назад. В своё время нашли то, 
что не выпускалось никогда нашей про-
мышленностью — это оборудование для 
художественной ковки. Сейчас это основ-
ное производство. Машиностроительное 
предприятие «Ажурсталь» создает новые 
станки, патентует их и продает. Люди 
встают в очередь, чтобы купить наше 
оборудование, покупают и Казахстан, 
и Украина, и Белоруссия, и Армения, и 
Азербайджан, и Дальний Восток, и При-
балтика. Кроме этого, торгуем и художе-
ственными коваными изделиями, чтобы 
наши дома, коттеджи радовали глаз.

— А что нужно сделать, чтобы 
стать как Вы, успешным предприни-
мателем? Какие советы дадите под-
растающему поколению? 

— Ну, во-первых, знания нужны. Не 
просто заученное что-то, а глубокие зна-
ния. Порой не знаешь, что тебе пригодит-
ся в жизни. Я вот смотрю на нынешних 
выпускников, и вижу, что они не подго-
товлены. Мы в своё время были другими. 

Проблема в том, что не идут люди в 
технические вузы, а они дают глобаль-
ную, основную подготовку. Если ты хо-
чешь что-то производить, например, 
машиностроение, ты должен изучить это 
дело досконально. Сейчас можно полу-

чить хорошее техническое образование 
в двух или трёх вузах страны. Сам я за-
канчивал ЧПИ. А сейчас выпускники вы-
бирают в основном экономические вузы 
и получают знания, которые, по идее, в 
жизни и не нужны. 

— А у Вас на предприятии много 
молодых специалистов? И вообще 
сколько сотрудников? 

— Сейчас на предприятии работает 
170 человек. Мы с удовольствием при-
нимаем на работу молодежь с высшим 
образованием, но нам нужны ребята, по-
лучившие рабочую специальность. К со-
жалению, городские парни к нам не идут, 
поэтому набираем деревенских ребят. 
После обучения, они работают токарями, 
фрезеровщиками, кузнецами. И полу-
чают хорошую зарплату. Не всем дано 
учиться в вузах, а получить рабочую спе-
циальность и трудиться может каждый.

— Помимо хорошего образова-
ния, что еще необходимо для успеш-
ной работы?

— Я считаю, что подросток к оконча-
нию школы должен определиться с тем, в 
какой области он хочет работать, посту-
пить и окончить хороший вуз.

Затем обязательно поработать на лю-
бом промышленном предприятии, чтобы 
изнутри узнать весь процесс производ-
ства. Молодой человек должен много 
читать и думать, чтобы найти свободную 
нишу в производстве и начать свое дело. 
Процесс долгий и трудный, но на пустом 
месте ничего быстро не создается. Я сам 
прошел этот путь и считаю, что промыш-
ленность — это та область, в которой 
предприниматель может найти себя и 
заработать достойные деньги. Ведь не се-
крет, что наше производство отстало не 
только от Запада, но и от Китая.

Я считаю, что интересно создавать 
что-то своё. Не просто проживать, а реа-
лизовывать себя в жизни.•

КАМЕЛИЯ БИКИНЕЕВА



МЕСТНАЯ ПОЛИЦИЯ. 20:10.
Стучимся в дверь заветного ка-

бинета, куда нас, собственно, попро-
сили подойти. Ответ краткий: «Подо-
ждите». Сев на лавочку в приемной, 
коленки начали трястись сами собой. 
Запахло неизвестностью и жутки-
ми мыслишками типа «Вот мы попа-
ли…», «Зачем нам это надо вообще?», 
«Зачем согласились только?!». Мы со-
вершенно одни в большой длинном 
коридоре, тут уже созревает план 
побега еще с не начатой операции… 
И тут перед нами появляется милая, 
обыкновенная (т.е. обычно одетая) 
девушка. Приглашает пройти за ней.

20:20. Мы в машине, едем на за-
дание. Удивительно, но никаких по-
лицейский тачек, мигалок и прочих, 
привлекающих внимание, деталей 
нет. Глазами незнающих людей мы 
— обычные пассажиры. Однако все, 
кто сейчас находится в автомобиле, 
вот-вот окажутся на месте престу-
пления, итог которого зависит толь-
ко от двух школьниц, то есть от меня 
и моей подруги.

ЛЕТНЕЕ КАФЕ **** 20:30. 
Прибыли на место. Ехать при-

шлось недолго, район все тот же. 
Припарковались недалеко от того 

самого злосчастного местечка, где 
и будет происходить все «действо». 
Задача у нас не слишком сложная, 
но актерский талант все-таки при-
годится: надо всего лишь зайти во 
внутрь заведения и заказать любой 
алкогольный напиток, ну и сделать 
это как можно увереннее. Далее — 
«плясать» от реакции официанта.

Заходим. Помещение довольно 
темное — отлично (может, не так 
будет видно наших взволнованных 
лиц)! К нам тут же подлетает офици-
антка, выдает меню. Хм…. довольно 
трудно выбрать спиртное и заказать 
с уверенностью в голосе, при том, 
что никогда ранее не интересовался 
ничем подобным. Ну что ж, может, 
мой ассистент сориентируется бы-
стрее? О, нет! Подругу уже в дрожь 
бросило —она сейчас в обморок 
свалится! Так не пойдет. Если офи-
циантка сейчас на нее хоть раз по-
смотрит, можно считать — миссия 
провалена!!! «Клинское» и «Балтику» 
— быстро указываю  на первые по-
павшиеся в графе «напитки». Прини-
мающая заказ, на удивление быстро 
соглашается, забирает из моих рук 
купюру в 500 рублей и поскорее ухо-
дит за барную стойку. Уф! Дело сде-
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Это приключение началось внезапно. В один из рабочих 
дней в трудовой лагерь при школе к нам «в гости» загля-
нул полицейский. Пришел не просто так, а со спецзадани-

ем: «Требуется 1-2 «смельчака» для помощи профессиональным 
следователям в совершении небольшой, но серьезной спецопера-
ции». Что и как будет проходить нам толком не объяснили, но мой 
внутренний порыв любопытства сразу же взял свое — решила: 
еду либо одна, либо с кем-то из одноклассников. В итоге «вечернее 
приключение» решилась разделить со мной подруга.
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НАРУШИТЕЛЯ ВЗЯЛИ 
«С ПОЛИЧНЫМ»

ЗАКОН, «ПРОВЕРЯЕМЫЙ В ДЕЙСТВИИ»: запрет на продажу спирт-
ных и алкогольных напитков несовершеннолетним гражданам РФ.

ЦЕЛЬ: разоблачить одно популярное заведение на территории 
Тракторозаводского района, где были замечены случаи наруше-
ния данного запрета. (Взять «с поличным» нарушителей во имя 
справедливости и здоровья подростков)!

ЗАДАЧА: войти в роль совершеннолетнего и попытаться купить 
любой алкогольный напиток в данном заведении.

МЕСТА ДЕЙСТВИЯ: полиция, летнее кафе ****

лано. Теперь можно смело звонить 
«взрослым», которые с нетерпением 
ждут результата где-то там — «вне». 
Сообщаем по телефону: «Все окей. 
Заказ сейчас принесут. Ни возраста, 
ни паспорта у нас не спросили!» 

РЕЗУЛЬТАТ. 21:00.
Почти сразу в дверях появляются 

наши старшие сообщники. Без пани-
ки и шумихи они разыскивают «глав-
ное лицо» заведения. Им оказался 
пожилой господин нерусской наци-
ональности, который никак не мо-
жет нормально ответить на вопро-
сы следователей. На помощь этот 
странный человек призвал ту самую 
девушку из персонала, которая про-
дала нам алкоголь. Буквально через 
минуту, они в один голос «отмазы-
ваются», стоя прямо перед нами, 
мол «непохожи мы на школьниц», а 
официантка просто «не подумала 
про паспорт спрашивать». Казалось 
бы, дело подошло к логическому 
завершению, как вдруг на горе все 
тому же хозяину и на радость (новая 
улика) полицейским через несколь-
ко минут на глазах у всех уже другой 
официант повторяет «грешок» своей 
коллеги, без угрызений совести от-
давая в руки банку пива таким же по 
возрасту подросткам…

ПОСТСКРИПТУМ. 
Кстати, прикрывать данное заве-

дение будут еще и по другим много-
численным причинам. Но то, как 
четко и быстро сработала проверка, 
не могло не порадовать! Это именно 
тот случай, когда я лично убедилась 
в том, что в нашей стране все-таки не 
только на словах дела делаются. Да 
и доверие к «защитникам граждан-
ского спокойствия» теперь возросло 
вдвойне!•

ГАЛИНА СОЛОВЬЕВА



«Я потерял веру в страну! Как 
дальше жить!», — в первые дни 
проведения экзамена сопливо — 
отчаянными стонами пестрили 
ленты социальных сетей после воз-
вращения выпускников с ППЭ. Сна-
чала я тоже присоединилась к зала-
мывающей от безысходности руки 
массе, опомниться позволили лишь  
результаты. На мой взгляд, картина 
сильно не поменялась: ушлым, но 
конченым идиотам подсмотрен-
ные в интернете варианты помогли 
перескочить порог, действительно 
умные ребята получили то, что хо-
тели. Заранее решенные задания 
лишь снизили уровень стресса. Рей-
тинговые списки нас рассудят, но я 
рада и за тех, и за других. 

Если бы ежемесячно составля-
ли ТОП самых некомпетентных чи-
новников, то в этом июне в первую 
десятку попали резиденты Мини-
стерства образования РФ, которые 
по всем телеканалам искусно раз-
вешивали населению на уши лап-
шу о том, что утечка материалов 
невозможна. Любая свежеиспечен-
ная жертва ЕГЭ-2013 на условиях 
конфиденциальности подтвердит: 
слив был. Задания из Интернета и 
из реальных КИМов были похожи 
как Электроник на Сыроежкина: 
по смыслу и темам одно и тоже, 
только циферки разные. Одного 
только я не могу никак понять: кому 
это было нужно. В тотальный бар-
дак — не верю. ЕГЭ — основной 
объект инвестиций российских се-
мей и стоит только где-то поднять 
транспарант «За честный ЕГЭ» — на 
улицу выйдет не одна Болотная. По-
тому что ЕГЭ важнее выборов. Как 
ни крути, теоретически даже нор-
мальный гражданин может быть 
аполитичен, но всех до единого 
волнует будущее, а от результатов 
ЕГЭ зависит, будет оно у тебя (или у 
твоего ребенка) или нет. 

Что до назиданий последова-
телям — не надейтесь на русский 
авось и могущество всемирной 
паутины. Кто знает, что будет с ЕГЭ 
через год: может быть рухнет, а мо-
жет еще один в ведут, только уже с 
названием «Народный»... •
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За единый 
и честный
ДАРЬЯ ЗАНОЗОВА

ЗАНОЗА

Казалось бы, все, что с точки зрения закона 
доступно в наше время несовершеннолетним 

школьникам, уже испробовано: я работала и промо-
утером, и расклейщиком объявлений, и раздавала 
газеты на улицах, и в «Молниях» предлагала оценить 
вкус ветчины, и даже поливала деревья в Саду Побе-

ды в качестве работника трудового отряда. Но мысль 
о ресторанном бизнесе не могла не прийти мне в голову. 
Изначально я планировала пойти в какую-нибудь пицце-

рию или забегаловку, где головной боли будет поменьше, 
а вместе с ней и зарплаты. Но опытные одноклассницы надоумили меня поискать 
вакансии от солидных ресторанов и кафе. Полдня, проведенные в поисках на ве-
ликом 74job.ru, и — вуаля — я еду на собеседование в небезызвестную «Ребрыш-
ковую». Конечно, собеседование — сказано слишком громко. В кафе меня встре-
тили две приветливые девушки, которые не стали меня ни о чем расспрашивать, 
никак тестировать, а просто пригласили выйти через пару дней на работу. Самое 
интересное то, что ни мое несовершеннолетие (а работать надо 12 часов в сутки), 
ни отсутствие у меня санкнижки их не взволновало. А я на радостях, что все так 
замечательно сложилось и что даже стажировки не будет, не усмотрела ничего по-
дозрительного. И через пару дней я вышла на работу…

…И только когда я отработала две смены, я узнала, что они и были моей неопла-
чиваемой стажировкой. Обидно, конечно, что не предупредили заранее, но терпимо. 
Во время стажировки работать было несложно, ведь в зале находились администра-
тор, я и вторая официантка, которая выполняла всю работу, а я только наблюдала за 
ней. И только когда я вышла на полноценную смену, я ощутила на себе всю тяжесть 
этой профессии. Целыми сутками я крутилась как белка в колесе: пробегать 12 часов 
от кухни до зала без единой возможности присесть — не самая завидная участь. Еще 
один момент — огромная ответственность. Не дай бог неправильно выбьешь чек 
или примешь заказ — все будешь выплачивать сам. Я уже не говорю о том, как слож-
но выносить тяжелые блюда и легко бьющиеся бокалы. Но все вышеперечисленные 
трудности не сравнятся с тем, как тяжело общаться с посетителями. Бармен долго 
готовит коктейль — виноват официант. Рыба оказалась недожаренной — виноват 
официант. Нет в наличии заказанного блюда — виноват официант! Через неделю это 
начинает надоедать. Радует только график 2/2 и то, что я могу питаться ресторанны-
ми блюдами каждый день хоть по пять раз. Ну и, конечно, зарплата. Как говорится, 
работа черна, да денежка бела. В среднем у меня выходит по 700 рублей смена плюс 
300 чаевыми (представьте себе, еще не вымерли люди, оставляющие официанту на 
чай). Но не стоит забывать, что я официально не трудоустроена, поэтому при расчете 
могут возникнуть некоторые осложнения. Но не будем пессимистами. 

Не удивительно, что мой энтузиазм быстро угас. Уже через неделю работы я 
твердо решила для себя, что дольше месяца в «Ребрышковой» не продержусь — 
сдадут нервы или сердце. Только сейчас я поняла истинность фразы «Любая работа 
тяжела по-своему». И любая работа дарит опыт. Теперь я умею ловко сервировать 
стол, аккуратно разливать вина и шампанское, с приветливой улыбкой на лице ре-
шать конфликты в свою пользу. А главное — теперь я точно знаю, что в сервис — ни 
ногой! Пусть лучше я всю жизнь буду работать, уставившись в бездушный монитор, 
чем в нахальные лица клиентов. Но попробовать стоило. Так что, если у вас стальные 
нервы, ловкие руки и вежливая улыбка, то идеальный и самый высокооплачивае-
мый вариант для вас — ресторанный бизнес. Но, как выяснилось, не для меня…

P.S.: Теперь в каждом кафе оставляю чаевые, ведь знаю, сколько радости это 
приносит официантам.•

СОФЬЯ ПОТАПОВА

В этом году, несмотря на то, что 18 мне еще не стук-
нуло, я решила попробовать какой-нибудь «солид-
ный» заработок по сравнению с прошлогодними 

Subway и «Чебаркульская птица».

РАБОТА ЧЕРНА, 
 ДА ДЕНЕЖКА БЕЛА
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ЕЛЕНА ШУМАКОВА ГАЛИНА СОЛОВЬЕВА

КУПАНИЕ В ПЕРВОМ ОЗЕРЕ: 
ЗА/ПРОТИВ?

О Первом озере я наслы-
шана сполна: кто-то из 
друзей утверждает, что 

купаться там — единственный 
выход охладиться в жаркий лет-
ний день, кто-то пугливо обходит 
стороной это популярное среди 
жителей Тракторозаводского 
района местечко. Но кто бы что 
бы ни говорил, здесь отлично ра-
ботает старая добрая поговорка: 
«Доверяй, но проверяй» 

Именно поэтому лично отправи-
лась на место нашего обсуждения. 
Первое впечатление, честно, сказать, 
оказалось не самым приятным… Слой 
мусора на берегу — вот чем встретил 
меня этот пляж (или его подобие). Не-
вольно в голове после такой картины 
сразу представляются и здешние мест-
ные «обитатели» — некультурные и не 
любящие природу люди.

Еще один «плюс» — нетрезвые 
представители мужского пола в самом 
водоеме. Их, кстати,  оказалось легко 
«обнаружить»: они сразу начали интен-
сивно махать мне, а потом еще и что-то 
кричать (причем с непристойной лек-
сикой вперемешку…) Неудивительно, 
что желание, не то что купаться, но и 
вообще находиться на территории ку-
пальной зоны отпало мгновенно.

Кроме таких «чудес», мне удалось 
застать еще одну ужасную во всех 
смыслах вещь: мертвую рыбу на песке. 
Этот факт лишний раз подтверждает 
и без всяких лабораторных экспертиз 
истинную натуру здешней природы. 

В завершении описания своих 
впечатлений, я приведу последний 
и опять же неприятный аргумент: в 
небе над озером, развивались цвет-
ные клубы дыма, скорее всего вы-
бросы какого-то завода. Один толь-
ко вид испорченных, загрязненных 
небесных просторов в последний 
раз убедил меня в том, что здесь ку-
паться не стоит.•

Пожалуй, этого момента 
ребята ждали целый год. 
И вот оно — свершилось! 

Можно без перерыва плескать-
ся в воде и загорать под палящим 
солнцем сутки напролет. Мне ли не 
знать, ведь живу я вблизи всем вам 
знакомого Первого озера. 

В том, что наше озеро не такое чистое, 
как хотелось бы, виноваты сами люди. На 
протяжении двух лет я работала в трудо-
вом отряде, который очищал берег Пер-
вого озера от мусора. Мы добросовестно 
подбирали каждую бумажонку, каждый 
фантик, чтобы сделать пляж родного озе-
ра чище. Ежедневно удавалось выносить 
по 6-7 набитых мусорных пакетов, а то и 
больше. Но на следующий день — знако-
мая ситуация. Кучи мусора лежали вновь, 
как ни в чем не бывало. Казалось бы, убе-
ри каждый за собой, наше озеро было бы 
ни хуже лазурного берега! Но пока что мы 
довольствуемся тем, что есть. Здесь ведь 
можно и пикник устроить, и на лодках по-
кататься, и позагорать. А все мифы о том, 
что за озером не следят, не очищают, оно 
заразное и плохо пахнет — полная че-
пуха. С того момента, как несколько лет 
назад оно действительно было опасным 
для здоровья, прошло достаточно време-
ни, за которое его успели привести в по-
рядок: очистили воду, построили пляж, а 
рядом детскую площадку. На берегу озе-
ра работает лодочная станция и отделе-
ние школы по гребле. 

Первое озеро предназначено для 
слива сточных вод. Но каждый житель 
района знает, что купаться здесь разре-
шено. И многие делают это с большим 
удовольствием. Обычно на пляже много 
народа (о чем свидетельствуют горы му-
сора на берегу). Лично могу подтвердить, 
что купаться здесь совершенно безвред-
но. По крайней мере, третьего уха или 
шестого пальца еще не выросло. Поэто-
му, наслаждайтесь летом, пока есть такая 
возможность.•

Зимние мечты о пекущем солнце 
и теплых волнах самое время вопло-
тить в реальность! Долгожданное 
лето в разгаре, солнце прогревает 
землю, а с местом для купания стоит 
еще определиться…

Хоть жара пощады не знает, у нас 
есть проверенные способы «борьбы» 
с ней: вентилятор, мороженое, бутыл-
ка минералки, душ и водоем. У кого 
как, а у нас совсем рядом есть Первое 
озеро. Кажется, выбор сделан и мож-
но собирать вещи, только не самую 
лучшую репутацию заработало это 
место. Как известно, рядом распо-
ложено множество заводов и в воду 
отправляются отходы предприятий. 
Пусть на этой территории и работают 
специальные очистители, о послед-
ствиях  купания рассказал дерматолог 
Евгений Геннадьевич Констанц. 

— Естественно, пользы для здо-
ровья можете не ожидать, это оче-
видно. В этом озере «обитает» множе-
ство микробов, бактерий и вредных 
веществ, которые неблагоприятны 
для человека. Это озеро не следует 
посещать людям, имеющим хрониче-
ские кожные заболевания, ведь у них 
возникают острые реакции после по-
сещения подобных мест. Обычному 
здоровому человеку большая опас-
ность не грозит, если все-таки быть 
осторожным и не наглотаться воды. 
Если повезет — все прекрасно, но 
вероятность выйти из воды и обнару-
жить на себе сыпь или покраснения, 
конечно, есть.

МНЕНИЕ ЭКСПЕРТА

АННА РЕДЬКИНА

Можно! Если 
осторожно…
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Можно ли купаться в
Первом озере?

 В опросе
приняло

 участие 
59 человек

НЕТ 72%

ДА 18%

Кто знает, к каким последствиям 
приведет посещение Первого озера? 
Лучше все-таки не рисковать и при-
нять прохладный душ — и близко, и 
удобно, и времени много на это тра-
тить не надо. Если хочется купаться 
в открытом водоеме, пока такая воз-
можность есть — не поленитесь уехать 
в более чистое место, чтобы избежать 
дальнейших возможных проблем.•



Как известно, в споре рождается 
истина, а подтверждается она нагляд-
ным экспериментом. Отстоять «свое» 
в важном «поединке» с другом стало 
целью и желанием, которое вовлекло 
меня в это, по-настоящему чудесное, 
перевоплощение…

На часах уже 7 вечера, а на кален-
даре — суббота. Багровые лучи заката 
опустились на полупустой город. Жара 
поглотила всех. Люди, кажется, попря-
тались кто куда. Но я сегодня настроена 
решительно, сегодня я обязана поко-
рить остатки «смельчаков», гуляющих в 
этот вечер по самому популярному ме-
сту в «Че», именуемом просто «Кировка».

При мне целая команда бойцов — 
друзей-телохранителей-наблюдателей 
и просто группы поддержки. Не спеша 
мы пересекли половину Арбата. Очень 
важно выбрать нужное место, где наро-
ду бродит побольше, «конкурентов» — 
поменьше, а музыка из граммофонов не 
«орет» на всю мощь. На удивление, пока 
мы не встретили ни одного музыканта(в 
чем, определенно, заключается плюс!). 
Итак, устанавливаем оборудование, а 
именно мой мини комбо-усилитель, 
подключаем гитару и микрофон. Ну 
что тянуть? Можно петь! Навык у меня 
небольшой, но все же есть: на публике 
раньше пела под гитару, но вот чтобы 
так взять и выйти прямо в центре горо-
да — это у меня впервые. Репертуар не 

шибко большой, всего 9 иностранных 
песен. Почему иностранных? Да пото-
му что молодежь только такую сейчас 
и слушает! Исполнители также доволь-
но известные («RHCP», «Oasis», Аврил 
Лавин, «TokioHotel» и «Скорпионс»). Но 
все-таки, делаем ставку на исполнение.

Усаживаюсь поудобней и начи-
наю петь. Что-то внутри пока сжима-
ет, неуверенность берет свое: есть 
пара ошибок с аккордами. «Ничего, 
господа, обещаю исправиться!» — 
кричит внутренний голос... Не про-
шло и пяти минут, «на горизонте», в 
метрах 5 от меня появляется первый 
«преданный» слушатель. Интенсивно 
покачивая головой в такт, он «ушел» в 
состояние «балдежа». Через минут 10 
к нему присоединяется еще парочка 
человек. Они с интересом наблюда-
ют за моей игрой. На фоне — другие 
люди, спешащие куда-то. Они успе-
вают только пробежать мимо или 
улыбнуться в след. Внезапно взгляд 
падает на парня с деньгами в руках. 
Он медленно, но нерешительно под-
бирается ближе. Его цель «обламы-
вает» отсутствие «кассы». И тут мы с 
друзьями понимаем: а про шляпу-то 
мы и забыли! Ну не беда, буду играть 
для удовольствия, а не «ради денег».

Чуть позже. Решили сменить место 
на более людное — спускаемся ниже 
по улице. И тут натыкаемся на «мест-

ную знаменитость»! Парень, играющий 
на бутылках... Слышали про такого? Так 
вот, буквально через несколько минут 
рядом с ним  сижу уже я. Парень Леша, 
кстати, такой приветливый и милый, 
без стеснения предложил подыграть 
мне! Вот это WIN (вот это удача)!!! Те-
перь мы с ним на равных — оба сидим 
на асфальте (а точнее на картонной 
подстилке) и «шпарим» от души! Во-
круг народ, толпа! Все улыбаются, с 
интересом разглядывают нас… Дух 
захватило, а разум похитили пришель-
цы из параллельной Вселенной! Пусть 
и сыграли мы дуэтом всего несколько 
песен, зато эмоции перешли отметку 
«максимум»! Такая совместная импро-
визация и неподдельный поток радо-
сти засел внутри на годы вперед…

Именно этим фееричным чувством и 
закончился мой эксперимент. Пусть де-
нег я не заработала (коммерческие цели  
не входили в планы), зато смогла побы-
вать в шкуре стрит-музыканта, где глав-
ное — просто быть собой, наслаждаться 
музыкой и улыбками слушателей!•
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Кто же они, уличные музыканты? Почему выходят на 
улицы так смело? И, кажется, совсем не боятся критики. 
Сердца одних они завоевывают сразу, а вот сердца дру-

гих — им неподвластны. Приоткрыть завесу тайн и примерить на 
себе роль этих живых загадок я решилась совсем внезапно.

С ПЕСНЕЙ НА УЛИЦУ? 
СМЕЛЕЕ, СМЕЛЕЙ!

Фото Анны Редькиной

Очень важно выбрать нужное 
место, где народу бродит побольше, 

«конкурентов» — поменьше, а 
музыка из граммофонов не 

«орет» на всю мощь. 



Фестиваль традиционно проходил возле города Миасса на берегу 
Ильменского озера и недалеко от Ильменского заповедника. Погода 14-
16 июня была замечательная: солнышко светило, тепло, радостно. Уже 
утром 14 июня на территории палаточного городка было много людей. И 
приезжали они все время, пока длился фестиваль.

Любителей бардовской песни встречали и регистрировали волонте-
ры, а еще они выдавали программки, в которых было расписание всех 
концертов, информация об истории фестиваля, о приезжающих и гостях, 
даже телепрограмма и погода на следующую неделю. Зарегистрировали 
волонтеры несколько тысяч человек из разных городов России.

Многие, в том числе и я, заранее в социальных сетях скомпоновались 
в лагеря. Встретившись на фестивале, мы заняли необходимую нам терри-
торию и натянули ограничительную ленту, чтобы никто чужой не посягал 
на это место. Знакомились уже непосредственно при совместном приго-
товлении обеда и дальше в течение всего дня.

Также на фестивале работал «Арбат». Это ярмарка, на которой было все, 
начиная от продуктов питания и заканчивая одеждой. Конечно, больше на 
продажу выставляли сувениры с названием фестиваля. Чаще всего это были 
гитарки-подвески из дерева, а также деревянные ложки и многое другое.

Скучать на Ильменке не пришлось. Во-первых, там можно встретить 
много своих друзей, знакомых. Во-вторых, рядом чистое и красивое озеро 
и берег, с которого открывается захватывающий пейзаж. В субботу утром 
можно было увидеть и тех, кто купается, и тех, кто загорает, так как вода 
уже была не такая холодная. В-третьих, с вечера пятницы и до обеда вос-
кресенья на четырех сценах фестиваля («Главная», «Лесная», «Республика 
будущего», «Костер знакомств») беспрерывно пели барды замечательные, 
душевные, добрые песни. В-четвертых, на Ильменский фестиваль не ез-
дят неинтересные ребята. Песни под гитару, игры: «Стикеры», «Есть кон-
такт», «Мафия», — были нашими спутниками на три дня отдыха.

Важно заметить: в этом году кроме Олега Митяева фестиваль посетил 
и Трофим. Посмотреть на бардов приходили не только поселенцы пала-
точного городка, приезжали и жители окрестных городов, из-за чего было 
очень тесно на всей территории фестиваля. И это был, пожалуй, единствен-
ный минус Ильменки. Концерт Олега Митяева и Трофима показывали в пря-
мом эфире по телеканалу «ОТВ», так что его могли посмотреть не только 
приехавшие на фестиваль, но и жители Челябинской области.

Если вы еще ни разу не были там, то вам просто необходимо посетить 
этот фестиваль в следующем году. Редакция газеты «То4ка ЗРения» наде-
ется встретить там свои читателей!•
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ПОЙ, ГИТАРА, НЕ МОЛЧИ    

Барды, гитары, посиделки у костра, дружеская 
атмосфера... Наслаждаться этим можно долго. 
Именно поэтому я, как и многие другие любите-

ли отдыха на природе с палатками и гитарами, в середине 
июня поехала на «Ильменский фестиваль».


